
開催日時 平成 27年 10月 29日（水）19時～20時 30分 開催場所 長与町水道局３階 参加人数 18人 

◇議会報告◇ 

質疑・意見・要望の主旨 回答要旨 議会対応方針 

議会報告会の資料に議員の視察日程・場所など

の一覧表を載せてほしい。 

次回から載せていくということで検討する。 議会広報広聴常任委員会 

議会だよりの視察報告の書き方に関し、以前お

願いした。調査することは良いことである。しか

し、長与町に持ち帰り、どう改善しアクションを

取ったのかを載せていくべきである。この書き

方であれば、通常であれば許可されない。これを

議長が了とするのであればリーダーシップの問

題である。どう考えるのか。 

厳しい指摘である。研修に行ったきりではい

けない。今後の一般質問に生かす。政策に生

かす。住民福祉に繋がらなければ意味がない

ことは当然であり、議員全員同じ思いである。

議会に関心を持ってもらうための対策、「町民

と歩む議会」に繋がるようにしていかなけれ

ばいけない。詳しい報告書は議会事務局にお

いてあるので閲覧してほしい。 

 

 

議会運営委員会 

議会広報広聴常任委員会 

議会基本条例に基づき、各自の思いを書いてほ

しい。税金で行っているのだから「町民と歩む議

会」に沿ってきめ細かに行ってほしい。 

調査報告書は全員提出している。今後、報告

書をどこまでホームページに載せていくかは

検討しており、改善している。 

 

 

議会運営委員会 



 

 

 

◇議会報告◇ 

質疑・意見・要望の主旨 回答要旨 議会対応方針 

報告書は 3日以内に提出しないと感想がぼける。

早めに出すべきである。 

 締切については各常任委員

会で対応している。 

 

議会報告会を定例にし、議会が終わったらいつ

どこで開催するのか決めてほしい。場所も地区

ごとに回る。4～5 人のグループに分かれて回る

など検討してほしい。 

議会報告会については議会基本条例の中で、

年 1 回以上となっている。3 回行ったが、今

はまだ試行錯誤の状態であり、手探りの状態

である。また、議員間の意見もまとまってい

ない。今後、回数を増やせるよう体制を取っ

ていけるよう検討していく。 

 

議会広報広聴常任委員会 

議場の傍聴席に折り畳みのテーブルを付けてほ

しいと以前要望した。できないなら報告すべき

である。現在、画板を借りてメモを取っているが

不便である。今後、議場改修の際にでも取り付け

てほしい。 

持ち帰り、今までの経緯を確認し返答する。 議長 

町長 



◇意見交換会◇ 

質疑・意見・要望の主旨 回答要旨 議会対応方針 

3 月議会の一般質問で一般競争入札に同額落札

が 5 件あった。おかしいということで新聞に掲

載された。議員としてはどう思っているのか。 

一般質問は町に対するものであり、皆の見解

が一致しているわけではない。議案は議決、可

決するが一般質問ではそれがない。議員には

調査権はない。 

 

それを聞いて議員は質問すべきではないか。 委員会報告には数字も出ている。インターネ

ットで見ることができる。 

 

それを広く公開してほしい。 理事者が答える義務がある。特別委員会を作

るなら別だが調査権はない。 

 

以前、出席したときは「図書館問題」で吊し上げ

会のようだった。懇談会か報告会か、主体はどこ

か。 

まだ手探りの状態である。 議会広報広聴常任委員会 

① 会報告会を土曜日にできないか。平日 19 時

～21時は大変である。 

② 興味を持ってもらえるように土曜日、日曜日

の昼間にやってほしい。18歳選挙権もある。

小学生も来れるようにしてほしい。 

 

 

【要望のみ：回答不要】 

議会広報広聴常任委員会 

議会報告会の参加者を増やす努力をしてほしい。 

・議員がひとり 10人集める。 

・会場を増やす。・少人数グループで開催する。 

 

【要望のみ：回答不要】 

議会広報広聴常任委員会 



◇意見交換会◇ 

質疑・意見・要望の主旨 回答要旨 議会対応方針 

報告会は大切。議員の生の声を聞きたい。 【意見のみ：回答不要】  

広報車でアナウンスして知らせる事もできるの

ではないか。 
【意見のみ：回答不要】 

議会広報広聴常任委員会 

今日、初めて参加した。身近な人が議員になり、

議会に関心を持った。議員が地域に入ってきて報

告会等ができるようになればいい。 

【意見のみ：回答不要】 

議会広報広聴常任委員会 

井手本地区川沿いの道路はスピードを出す車が

多く危険である。 
【意見のみ：回答不要】 

 

西高田線の工事で町道が 70センチ上がるので心

配である。道下の住民は大丈夫なのか。 

役場前が 70センチで緩やかに降りていく。周

辺の側溝の工事も行うことで排水などは問題

ないという町の回答である。 

 

橋の桁が川の中に入ることは問題ないのか。 河川の断面を決め、確保する。道路を上げるこ

とで断面を確保するため問題はない。 

 

影響があるところには個別相談をするといわれ

ている。再度、住民説明会をしてほしい。 
【要望のみ：回答不要】 

町長へ伝える 

排水の心配がないということである。現状の生活

ができるようにしてほしい。 
【要望のみ：回答不要】 

町長へ伝える 

町は説明をする時期が遅いのではないか。 【意見のみ：回答不要】 町長へ伝える 

西高田線から橋、そして、水道局に繋がる道路を

作る計画はあるのか。 

計画なし  



◇意見交換会◇ 

質疑・意見・要望の主旨 回答要旨 議会対応方針 

インターネット中継の画像は、聴覚障害がある人

には口元が見えない。字幕がつけられないのか。 
【要望のみ：回答不要】 

議長 

入浴券は障がいがある人は使いにくい。美・理容

に使えるなど、他の使い道があると助かる。 
【要望のみ：回答不要】 

町長へ伝える 

本町の図書館は、平戸図書館の規模くらいで良い

のではないか。 
【意見のみ：回答不要】 

町長へ伝える 

フェイスブックに議員の書き込みがないがなぜ

か。 

自粛する申し合わせがある。  

図書館はどんなコンセプトか？が大事。 

活発な図書館＝本の売り上げが高いというデー

タもある。 

【意見のみ：回答不要】 

 

 

≪今後の課題≫ 

 ・「議会報告会」では少し堅いイメージがある。ネーミングを考え直しても良いのではないか。 

 ・名称を変えるのであれば、基本条例第 7条の「町政の課題等に対応するため」というのを変えてはどうか。 

 ・周知方法をもっと考える。 

 ・人が来てもらうことが一番大切であり、報告会のやり方を再考する必要がある。 

 

 

 


